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投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称 

及人员姓名 

现场参与单位： 

中泰证券：何柄谕 

线上参与单位： 

华福证券：钱劲宇、余钦旸； 

时间 2022 年 6月 10 日 

地点 公司会议室、腾讯视频会议 

上市公司 

接待人员 

董事会秘书：彭微 

证券事务代表：房婷婷、证券事务专员：刘上嘉 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司简介环节 

董事会秘书彭微对公司主营业务做简要介绍。 

二、问答环节 

1、此前公司和雅培的合作模式是怎样的？2020 年末公司

与雅培终止合作，是否和贸易战有关？ 

STARLIMS 作为开发较早的国外软件，其模块化程度高。

公司通过与雅培签订长期的经销协议，以国外进口软件为基

础，根据不同下游客户所属行业的具体特点，通过厂商提供的

二次开发工具实现更加丰富的模块和功能，以更好地满足不同



应用场景的具体需求。 

随着公司技术及研发实力的不断增强，公司自主研发的软

件产品不断升级完善，且已完成针对国产软硬件的适配，可以

有效替代进口软件。因此，自 2018 年下半年开始，公司在客

户中大力推行自主研发的检验检测信息管理软件，因此二次开

发模式在公司业务中的占比逐年下降，公司核心技术产品收入

及占比逐年提高。 

公司与雅培信息合作规模减少是公司自研软件产品成熟

后主动调整经营方向的结果，符合国家整体产业战略发展方

向，有利于公司增强核心竞争力，与中美贸易战总体关系并不

大。 

2、公司自研产品较为完善，为何要和 labvantage 合作？ 

虽然大多数普通客户选择实验室信息管理系统软件主要

考虑软件可以实现的功能、使用便利性等因素，较少考虑原生

开发商因素，但亦有部分客户（如部分外资企业、出口制药公

司等）出于使用习惯，会要求使用国外软件产品。随着公司自

研软件产品的不断成熟，以及政府机关、事业单位、国有企业

的国产软件替代进程不断加快，公司近年加大了自研软件产品

的推广力度，进口软件进行二次开发及实施主要作为对医药行

业小部分客户特定需求的补充。 

3、公司产品涉及企业服务总线建设吗？ 

涉及。公司的数据资产软件产品，内置了公司自主研发的

企业服务总线 ESB，同时 ESB 产品也可以单独使用，服务于第

三方。公司的数据资产管理软件通过企业服务总线与其他信息

管理系统相连接，进而实现对各信息系统间数据的交换与管

理，将高价值的数据规范化，为用户建立完善的数据资产管理

体系，帮助用户在数据来源纷杂、数据规模庞大、关系错综复

杂的情况下，实现对数据资产的有效管理与分析利用。 

4、公司的产品与市场上的检验检测产品比较，特点在哪

里？ 



公司多年的研发和实施经验（尤其是行业中头部企业的实

施经验），帮助公司不断根据各行业的客户需求打磨产品，完

善功能。当前，公司检验检测产品具有成熟的多行业系统原型，

包括原始记录模板、报告模板等，基本实现全行业覆盖；具有

多项自主知识产权的多个产品组合，且实现模块化实施，提供

一体化的解决方案；内置国家、地方、行业、企业等产品标准、

方法标准库，能够更快更好地满足客户需求。 

5、公司产品销售采用直销模式还是经销商模式？ 

公司产品销售基本直销为主。 

6、公司未来是否考虑发掘医院客户？ 

有这方面的考虑。公司目前的医院客户较少，正在寻找合

适的机会。 

7、请问公司的组织架构以及技术团队的组成？ 

公司检验检测产品线按行业划分为多个事业部，辅以咨询

部做支撑，另增设 NQI 事业部，配合公司新业务发展。数据资

产管理产品线暂未按照行业分割。 

公司技术团队主要以研发、实施人员为主，此外两个产品

线都配有产品经理、行业专家和咨询顾问。此类人员也是今年

招聘的重点，以促进公司产品功能的不断完善及市场匹配性的

不断提升。 

8、医疗方面收入在公司营收占比较高，还可以再细分

吗？医疗卫生信息化客户体量如何？ 

公司的医疗行业客户包括疾病控制、制药与生物技术、临

床和医疗保健、生命科学等细分行业。新冠疫情爆发以来，公

司在疾控行业的客户订单有所增长，如去年新增贵州、甘肃、

海南等多地疾控中心的订单；公司目前在制药行业也处于高速

增长阶段，行业客户已超百家；近两年公司与生命科学领域客

户的合作也逐渐兴起，如华大基因、华诺奥美等，预计未来会

有不错的增长态势。 

9、公司募投项目进展如何？ 



数据资产管理智能化升级：把现有平台进行智能化升级，

包括智能化数据建模，智能化数据清洗，智能化数据质量平台、

智能化数据分析、智能化系统运维等等。今年四月份已与中科

院计算机网络信息中心签订战略合作协议，成立数据资产技术

创新应用实验室，切实推进数据管理与分析技术的应用发展。 

质量大数据平台研发及产业化升级：将数据资产与质量标

准相结合，打造中国质量大数据平台，为政府和企业服务。目

前相关产品和商业模式处于研发、探索和持续完善期。NQI 一

站式服务平台做为其先行试点模式，目前已在东莞、苏州等地

开始示范性合作，未来将向全国辐射展开。 

营销服务中心建设项目：针对公司业务战略和各地市场发

展情况，在重点地域扩建或新建分支机构，扩大公司销售网络

覆盖范围和客户拓展力度。当前公司正在一方面加大销售人员

的招聘力度，另一方面通过培训提升销售人员把握客户需求和

解决方案服务能力。 

武汉研发中心建设项目：其研发方向包括智慧城市数据中

台技术研究、大数据技术应用研究和人工智能应用技术研究三

个方面。公司陆续增加相关人员投入，提高研发质量、增加底

层研发工作的同时，促进武汉研发人员与其他地区研发人员的

协同共振。 

10、一季度后的公司情况更新？ 

截至目前，公司合同签订情况良好，但增速放缓；因疫情

原因，项目实施常受封控及管控影响，因此实施进度收到一定

影响。 

11、公司上市后是否有一些标杆性的案例进行分享吗？ 

检验检测信息化方面，公司年初与同仁堂签订的科研管理

系统项目合同，采用公司自主研发的研发管理系统，市场反馈

良好。 

数据资产管理方面，近期签订的标杆性客户包括光明集团

及其下属二级集团光明乳业，将以多层分布式部署方式来实现



多套主数据系统的管控。 

 

附件清单 无 

日期 2022 年 6月 10 日 

 

 


